

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO
ABAD DEL CUSCO**

**FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE FARMACIA Y
BIOQUÍMICA**



***“ESTUDIO ETNOBOTÁNICO Y ETNOFARMACOLÓGICO DE PLANTAS
USADAS EN LAS TRECE CAPITALES DE PROVINCIA DEL
DEPARTAMENTO DEL CUSCO”***

Tesis presentado por:

Bach. MAX HEBERTH ARAUJO AGUIRRE

Bach. ABRAHAM HUAMAN CARRASCO

**PARA OPTAR AL TÍTULO PROFESIONAL DE
QUIMICO FARMACEUTICO**

ASESORA:

Dra. MAGALY VILLENA TEJADA

CUSCO-PERU

2022

RESUMEN

En el presente trabajo de investigación, se desarrolló el estudio etnobotánico y etnofarmacológico de las plantas usadas por los habitantes de las capitales de las trece provincias del departamento del Cusco, el cual tuvo como objetivo Identificar la relevancia de estudio etnobotánica y etnofarmacológico de plantas usadas en las trece capitales de las provincias del departamento de Cusco. Metodológicamente es un estudio cualitativo y cuantitativo.

Del mismo modo en el estudio se describió los síndromes andinos que se reportaron con mayor frecuencia a saber: “susto” “viento”, “mal del viento”, “Chaqui” y “mal de ojo.” En tanto el cuestionario Euroqol se realizó tras el uso de las plantas medicinales como indicador del estado general de salud reportándose en una escala de 1 a 100 obteniéndose un puntaje de 79.5. El cual dio como resultado que la relevancia es alta.

En la recopilación de datos se halló 277 especies vegetales de uso medicinal, con un mayor porcentaje de uso para tratar afecciones relacionadas a la inflamación en general y en menor grado para enfermedades micóticas. La forma más frecuente de aplicación es la de infusiones o mates con un 44%, cabe indicar también que el porcentaje de mayor participación fue el grupo etario comprendido entre los 46 a 55 años, y el género femenino con un 58.10% de participación.

PALABRAS CLAVE: Etnobotánico, Etnofarmacológico, Plantas y Usos